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❺ 第５委員会 

「水やエネルギーを大事にするまちづくり」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

それでは、第５委員会の意見を発表します。 

第５委員会のテーマは、「水やエネルギーを大事にするまちづくり」で

す。 

このテーマについて考えるため、私
わたし

たちは、８月 18 日に水の歴史資料
し り ょ う

館の施設
し せ つ

見学を行いました。 

そこで、私
わたし

たちは、まず下水道については微生物
び せ い ぶ つ

を使って水をきれい

にしていたことを見ました。そして、自然を使って水をきれいにしてい

ることがすごいなと思いました。また、水をきれいにするまで 12 時間も

かかることがわかりました。安心面については、厳
き び

しい水質
す い し つ

検査
け ん さ

をして

安心して水を飲めるようにしていることを知りました。そして、安心し

て飲めるようにいろいろな人が苦労してかかわっていることがわかりま

した。災害
さ い が い

面については、災害
さ い が い

に備
そ な

えて給水タンク車や地下式給水栓
せ ん

な

どに工夫がしてあることを見ました。そして、もしものときに地下式給

水栓
せ ん

など、より自分でできることは自分でしたほうがいいと思い、マン

ホールなどに災害
さ い が い

のための工夫がしてあることなどがわかりました。  

その後、私
わたし

たちは、施設
し せ つ

見学をしてわかったことや思ったことをもと

に、名古屋を「水やエネルギーを大事にするまち」にするためには何を

すればいいか、考えました。 

それでは、私
わたし

たちが考えたことを順番に発表します。 
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○子ども議員 

 第５委員の 私
わたし

たちは、「わたしの街の応急
おうきゅう

給水施設
し せ つ

」という地図

をもらいました。そこには、下水道直結式仮設
か せ つ

トイレの位置が詳
くわ

し 

く描
えが

かれています。このようなことを、より多くの人に伝えたい。

まず、 私
わたし

の通っている小学校のみんなに宣伝
せんでん

したいと思います。 

 もう一つ、思っていることがあります。こんなに広い範囲
は ん い

なのに、

仮設
か せ つ

トイレが１カ所しかないことです。それでは少な過
す

ぎると 私
わたし

は

思っています。なので、公園や保育
ほ い く

園などの公共施設
し せ つ

に仮設
か せ つ

トイレ

をもっとふやせばいいのかと思っています。 

 

 

 

○子ども議員  

私
わたし

は、水処理
し ょ り

センターで微生物
び せ い ぶ つ

が水をきれいにすることに 驚
おどろ

き

ました。それは、微生物
び せ い ぶ つ

が汚
よご

れを食べたり体にくっつけたりして水

を浄化
じょうか

する仕組みです。しかも、その後の汚
よご

れたもの、汚泥
お で い

も燃
も

や

して処理
し ょ り

し、その灰
はい

もセメントなどの原料として利用し、排
はい

ガスも

きちんと処理
し ょ り

しています。 

 私
わたし

は、汚泥
お で い

を燃
も

やすときに発電ができたらいいと思いました。そ

うすれば水処理
し ょ り

センターや浄水
じょうすい

場で使う電力が 賄
まかな

えて、さらに環
かん

境
きょう

に優
やさ

しくなり、第５委員会のテーマである水やエネルギーを大切

にするまちに近づくと思います。 
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○子ども議員  

 僕
ぼく

たちは、ふだん普通
ふ つ う

に水を使っていますね。僕
ぼく

たちが使った水

は、水処理
し ょ り

センターというところできれいにされます。水処理
し ょ り

セン 

ターに流れてきた 汚
きたな

い水は、中にあるごみが取り除
のぞ

かれます。何と

微生物
び せ い ぶ つ

を使います。微
び

生物
せいぶつ

がごみを食べてくれるのです。消毒して 

川に戻
もど

すまでに 12 時間もかかります。そして、油のついたお皿は新

聞紙で拭
ふ

いてから洗
あら

ってください。油をそのまま流したら下水管が

詰
つ

まるのでやめましょう。みんなで協力して下水道を大切にしてい

きましょう。 

 

 
 

○子ども議員   

私
わたし

が、一番大事だと思うのは水です。人間は２日間水を飲まない

と命が危
あぶ

ないと聞いたことがあります。あと、人間は料理、トイレ、  

洗濯
せんたく

とかに水をたくさん使います。でも、泡
あわ

や汚
よご

れ、洗剤
せんざい

がまざっ

てしまうと大変なことが起きてしまいます。そのために洗剤
せんざい

、泡
あわ

、 

汚
よご

れ、そのまま海や川に流れてしまうと、私
わたし

たちの大好きな魚とか

がいなくなってしまいます。そのため、人間が汚
よご

した水は人間が片
かた

づ

けるという提案
ていあん

で、今でもきれいに保
たも

たれています。だから、私
わたし

も

節約や水を大切にしたいです。 
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○子ども議員   

水は、私
わたし

たちになくてはならないものです。蛇口
じゃぐち

をひねれば簡単
かんたん

に水は出てくるけれども、その水をつくるために、たくさんの人が

水をきれいにするために頑張
が ん ば

っているので、水を出し過
す

ぎたり無駄
む だ

にしないように、 私
わたし

たちも心がけないといけないなと思いました。 

 

 

 

 

 

○子ども議員   

私
わたし

は、第５委員会で、「水やエネルギーを大事にするまちづくり」

のために、水の性質
せいしつ

や歴史などを学びました。それで、名古屋が 

水を大事にするまちになるためにはどうすればいいかを考えました。 

 一つ目は、水を大切に使うことだと思います。蛇口
じゃぐち

の水を出しっ

放しにすると、必要なときに水が使えなかったりします。 

 二つ目は、感謝
かんしゃ

です。上下水道局の方々のおかげで、安心安全で

おいしい水が飲めるんだと思います。 

 このように第５委員会で水の大切さを知りました。これから水の

無駄遣
む だ づ か

いを減
へ

らしたいです。 
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○子ども議員  

 私
わたし

は、水の歴史資料
しりょう

館を見学して、安心して飲めるようにいろい

ろな人が苦労をしてかかわっていることがわかりました。 

 私
わたし

たちの家庭に届
とど

くまで、厳しい水質
すいしつ

検査
け ん さ

をしています。そして、

私
わたし

たちが水を使った後は、水処理
し ょ り

センターに送られ、人の手や微
び

 

生物
せいぶつ

を使ってきれいにして海や川に流しています。 

 このようにたくさんの作業をして安心で安全に飲める水にしてい

ることがわかりました。だから、 私
わたし

は職員
しょくいん

さんの苦労を無駄
む だ

にし

ないように、今まで以上に水を大切に使います。 

 

 

 

○子ども議員  

 僕
ぼく

たちが生きていくには、水が欠かせません。使用した水は水処理
し ょ り

センターで集めてきれいにして、自然に返すということを学びまし

た。きれいにして海や川に返すのは、生き物たちの環境
かんきょう

を守り、僕
ぼく

たちがまた安全な水を手に入れられるということにつながっていく

のではないでしょうか。 

 小さな手間やちょっとした工夫で、生活排水
はいすい

の汚
よご

れは減
へ

らせると

思います。洗剤
せんざい

を多く使わないとかできることから少しずつ始めて、

きれいに使うように意識
い し き

を変えていけばいいと思います。 
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○子ども議員  

私
わたし

は、災害
さいがい

のときに、給水タンク車がすぐに駆
か

けつけてくれたり、

マンホールをあけて水がもらえたりする仕組みに興味
きょうみ

を持ちまし 

た。 

 水は、あらゆる人々にとって、自分の命を救う大切なものです。

そんな大切な水を運ぶ給水タンク車や、すぐに水がもらえる災害
さいがい

時 

専用
せんよう

のマンホールなど、私
わたし

たちの地域
ち い き

には災害
さいがい

時に役立つものがた

くさんあります。なので、どんな人でも平等に、そして仲よく水を

分け合って、問題のないように心がけていくことが大切だと思うの

で、協力をすると、よりよい名古屋市になると思います。 

 

 

○子ども議員  

 僕
ぼく

は、水の歴史資料
しりょう

館の見学をして、一番心に残ったのはハザー

ドマップでした。その中でも、水の給水のできる場所を覚えておく  

ことが大切だと思います。 

 その理由は、災害
さいがい

時に水道が使えなくなり、飲み水がある場所が

ほとんどなくなる場合があるからです。僕
ぼく

の地区では、通っている

小学校に給水場所がありました。僕
ぼく

はまず、今回学んだことを学校

のクラスのみんなに伝えたいと思います。皆
みな

さんも災害
さいがい

時の給水場

所を確認
かくにん

してみてください。 
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○子ども議員  

僕
ぼく

は、災害
さいがい

時のときに、名古屋市の水がどう使われているかを調

べました。 

名古屋市は、給水タンク車などを使って、災害
さいがい

地へ水を届
とど

けたり

しているそうです。調べてわかったことですが、東日本大震災
だいしんさい

のと 

き、東北の人が大行列になって水をもらいに来たそうです。そこか

ら、災害
さいがい

時に水がどれだけ大切かもわかりました。皆
みな

さんも生きて

いくために必要な大事な水を、常
つね

に家にためておくようにしてくだ

さい。 

これで、僕
ぼく

の発表を終わります。 

 

 

私
わたし

たち第５委員会は、このようなことが、名古屋を「水やエネル

ギーを大事にするまち」にするために必要だと考えました。 

これで、第５委員会の発表を終わります。 
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■鹿島
か し ま

経済
け い ざ い

水道
す い ど う

委員長の答弁
と う べ ん

 

 

 第５委員会 11 名の皆
みな

さん、すばらしい意 

見発表でしたよ。ありがとうございます。 

第５委員会の皆
みな

さんには、この３日間で、 

水の歴史資料
しりょう

館での現地
げ ん ち

視察
し さ つ

や委員会での議
ぎ

 

論
ろん

を通じて、名古屋市を「水やエネルギーを 

大事にするまち」にするために何をすればい 

いのか、一生懸命
けんめい

考えていただきました。 

施設
し せ つ

見学では、水の循環
じゅんかん

についてや名古屋 

市の水道事業の歴史について学びました。また、地下式給水栓
せん

から

くみ取った水の水質
すいしつ

検査
け ん さ

の体験や、災害
さいがい

時などに出動する応急
おうきゅう

給水

車からの水を受け取る体験では、職員
しょくいん

の方々にたくさん質問
しつもん

されて

いて、皆
みな

さんが大変前向きな姿勢
し せ い

で臨
のぞ

んでいるなというふうに感心

いたしました。 

日ごろ何げなく飲んでいるこの水、水道水も、これほど多くの工
こう

程
てい

を通して 私
わたし

たちの家庭に運ばれ、使用した水は下水道から水処理
し ょ り

センターできれいな水にしてから、川や海に戻
もど

しているということ

も知りましたね。水の大切さを身をもって実感できた３日間だと思

います。 

この第５委員会は、子ども委員長、子ども副委員長を中心によく

まとまっていたと思います。この３日間に経験
けいけん

したこと、そしてし

っかり話し合いをし、それを理解
り か い

し、委員会の意見としてまとめる

ことができました。 
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 短い間ではありましたが、本当に充実
じゅうじつ

した子ども市会であったと

思います。皆
みな

さんと一緒
いっしょ

に過
す

ごせたことに感謝
かんしゃ

を申し上げたいと思

います。 

 また、経済
けいざい

水道
すいどう

委員会の斉藤
さいとう

副委員長、日比
ひ び

副委員長、指導
し ど う

主事

の原
はら

先生には、アドバイス等大変お世話になり、感謝
かんしゃ

を申し上げま

す。 

 皆
みな

さん、どうぞこれから皆
みな

さんの経験
けいけん

を生かしてもらい、温かい

心をたくさんの友達に広めていただくことによって、よりよいまち

づくりへと御
ご

協力をお願いしまして、私の答弁
とうべん

とさせていただきま

す。 

 お疲
つか

れさまでした。 

 


